

## **Gambaran Materi Pembelajaran di Surau Cangkiang Dusun Sikapak Usang Desa Tungkal Selatan Kecamatan Pariaman Utara Kota Pariaman**

**Nada Putri Pertiwi<sup>1</sup>**

Pendidikan Luar Sekolah  
Universitas Negeri Padang  
Padang, Indonesia

Email: [Nadaputripertiwipertiwi@gmail.com](mailto:Nadaputripertiwipertiwi@gmail.com)

### **Abstrak**

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya warga belajar yang mengikuti proses pembelajaran di surau cangkiang, yang diduga materi pembelajaran yang diberikan pendidiknya sesuai dengan kebutuhan. Penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan materi pembelajaran agama, bahasa arab, dan kesenian di Surau Cangkiang Dusun Sikapak Usang Desa Tungkal Selatan Kecamatan Pariaman Utara Kota Pariaman.

Kata kunci: Materi Pembelajaran, Desa tungkal

## **Overview of Learning Materials at Surau Cangkiang, Attitudeak Usang Hamlet, Tungkal Selatan Village, North Pariaman District, Pariaman City**

### **Abstract**

*This research is motivated by the large number of learning residents who follow the learning process at Cangkiang Surau, which is suspected to be the learning materials provided by the educators according to their needs. This study aims to describe learning materials for religion, Arabic, and art in Surau Cangkiang Dusun Sikapak Usang Desa Tungkal Selatan Kecamatan Pariaman Utara Pariaman City.*

*Keywords : Learning Materials, Desa Tungkal*

## Pendahuluan

Surau Cangkiang Merupakan salah satu surau yang terletak di Dusun Sikapak Usang Desa Tungkal Selatan Kecamatan Pariaman Utara Kota Pariaman, Lokasi tersebut berjarak kurang lebih 10 km dari pusat Kota Pariaman. Hal ini dibuktikan dengan sejarah surau tua yang masih tetap berdiri kokoh dan hingga saat menjadi tempat warga belajar menuntut ilmu agama, belajar bahasa arab dan belajar kesenian, yang beranggotakan siswa-siswi SD sampai dengan SMA sebanyak 60 orang setelah mereka belajar di sekolah formal. Biasanya proses pembelajaran yang dilakukan oleh warga belajar yang berusia 6-13 tahun. Pembelajaran yang mereka lakukan di surau ini ketika mereka pulang dari sekolah.

Di Desa tersebut terdapat 4 buah surau yaitu Surau Gadang, Surau Koto, Surau Mubahiddin dan Surau Cangkiang. Surau ini setiap hari di bersihkan oleh pengurus surau tersebut, karena surau tersebut setiap hari dipergunakan, maka surau ini lebih banyak dikunjungi masyarakat dari pada Surau lainnya. dengan tempatnya bersih dan nyaman, terdapat juga sungai yang mengalir dibelakang Surau tersebut, sehingga masyarakat atau warga belajar betah ke Surau Cangkiang tersebut.

Wawancara yang penulis 19 maret 2022 dengan pengurus surau bernama Bapak Adriwis dan salah satu Pendidiknya bernama Bapak

Dedi . Mereka menjelaskan bahwa warga belajar di Surau Cangkiang ini lebih banyak mengunjungi Surau ini untuk mengikuti proses pembelajaran , di duga materi pembelajaran yang diberikan pendidiknya sesuai dengan kebutuhan. Seperti pembelajaran agamanya menanamkan nilai- nilai Agama yang baik, pembelajaran bahasa arabnya yang menarik serta pembelajaran keseniannya sangat bagus untuk diikuti.

## Metode

Adapun pembelajaran agama yang dipelajari warga belajar di surau Cangkiang tersebut seperti belajar iqra, Al-quran, juz amma dan lainnya. Sedangkan pembelajarannya bahasa arab yang dipelajari di surau Cangkiang tersebut seperti mengenal huruf – huruf Arab dan cara-cara mengusap Bahasa Arab yang benar, dari yang tidak pandai menjadi pandai yang diajarkan oleh pendidiknya. Sedangkan pembelajaran kesenian yaitu seni tari dan qasidah.

## Hasil dan pembahasan

Penelitian ini bertujuan untuk Menggambarkan Materi Pembelajaran Agama, Bahasa Arab dan Kesenian di Surau Cangkiang Dusun Sikapak Usang Kecamatan Pariaman Utara Kota Pariaman. Serta, dari hasil penelitian mengenai gambaran materi pembelajaran di surau cangkiang dusun sikapak

usang desa tungkal selatan kecamatan pariaman utara kota pariaman, akan dipaparkan pada pembahasan hasil penelitian sebagai berikut :

1. Gambaran materi pembelajaran agama di surau cangkiang dusun sikapak using desa tungkal selatan kecamatan pariaman utara kota pariaman

Pembelajaran agama yang dibahas atau disampaikan oleh pendidik adalah yang langsung berkaitan dengan nilai-nilai agama yang benar dan berakhlak baik kepada semua. Kesemuanya itu dikaitkan dengan agama, artinya dalam menyampaikan uraian-uraian tersebut berdasarkan dalil – dalil agama baik berupa ayat-ayat Al-quran atau hadist-hadist atau contoh-contoh dari kehidupan Rasulullah SAW.



Gambar 1. Pemberian materi pembelajaran tentang nilai-nilai agama

2. Gambaran materi pembelajaran bahasa arab di surau cangkiang dusun sikapak usang desa tungkal selatan kecamatan pariaman utara kota pariaman

Betapa pentingnya bahasa arab bagi manusia kiranya tidak perlu diragukan lagi. Hal itu dibuktikan dengan menunjukkan pemakaian bahasa arab dalam segi sehari-hari, lebih-lebih bahasa arab yang selalu kita pakai dalam melaksanakan ibadah, seperti halnya sholat jika kita mengetahui arti dari apa yang kita ucapkan juga akan menambah kekhususan dalam sholat, haji jika kita paham dengan bahasa arab kita juga akan mudah berkomunikasi dengan orang arab ketika berkomunikasi dengan orang arab ketika kita haji.



Gambar 2. Pemberian materi Bahasa Arab oleh pemateri

## Kesimpulan

Bersarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah

dipaparkan sebelumnya, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pembelajaran agama disurau cangkiang dusun sikapak usang desa tungkal selatan kecamatan pariaman utara kota pariaman yaitu dilihat dari penjelasan materi dan performansi pembelajaran agama sudah dilaksanakan dengan baik dan sesuai dengan kebutuhan warga belajar.
2. Pembelajaran bahasa arab disurau cangkiang dusun sikapak usang kecamatan pariaman utara kota pariaman, yaitu dilihat dari pembelajaran bahasa arab yang diberikan sudah dilaksanakan dengan baik dan sesuai dengan kebutuhan warga belajar.
3. Pembelajaran kesenian disurau cangkiang dusun sikapak usang kecamatan pariaman utara kota pariaman, yaitu dilihat dari pembelajaran kesenian yang diberikan sudah dilaksanakan dengan baik dan sesuai dengan kebutuhan warga belajar.

### Saran

Berdasarkan temuan penelitian, pembahasan dan kesimpulan yang telah dikemukakan sebelumnya, maka peneliti mencoba untuk memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi pendidik agar mempertahankan materi pembelajaran agama, bahasa arab dan kesenian yang sudah baik sesuai dengan kebutuhan.
2. Bagi pengurus surau agar memotivasi pendidik untuk mempertahankan dan meningkatkan pemberian materi pembelajaran yang sudah baik.

### DAFTAR PUSTAKA

- Abidin. 2001 *Pendidikan Surau*. Padang: PPIM
- Arifin. 2002. *Pembelajaran Agama*. Jakarta: Balai Pustaka
- Arikunto, Suharsimi. 2006. *Prosedur Penelitian Suatu Pendidikan Praktek*. Jakarta: Rineka Cipta
- Arikunto, Suharsimi. 2010 *Manajemen Penelitian*. Jakarta : Rhineka Cipta
- Asy Mas'udi. 22000. *Kedisiplinan Diri*. Bandung: Alfabeta
- Djamal. 2001. *Bahasa Arab*. Jakarta: Bumi Aksara
- Azra, Azyumardi. 2003. *Surau Pendidikan Tradisional dalam Transisi dan Modernisasi*. Jakarta: Wacana Ilmu
- Yunus. 2001. *Pembelajaran Bahasa Arab*. Jakarta: Balai Pustaka
- Taufik dan Silfia. 2002. *Pendidikan Islam*. Jakarta: Balai Pustaka

Willyam. 2003. *Kesenian*. Jakarta:  
Balai Pustaka

Khalaf. 2002. *Panduan Islam*  
Bandung: Bumi Aksara

Zuhairini. 2002 dkk, *filsafat  
pendidikan islam*. Jakarta:  
Bumi Aksara